

# Weihnachtsausstellung

## Kleine Dinge – Große Freude

### von und mit Andrea Schäberle

Andrea Schäberle, Apothekerin aus Ebingen, zeigt in der Ausstellung „Kleine Dinge – Große Freude“ ihre mit viel Liebe gestaltete Sammlung von fast 30 Puppenstuben und Miniatur-Kaufläden. Ihre Sammelleidenschaft begann vor rund 30 Jahren, als sie auf dem Dachboden den alten Kaufläden ihres Vaters aus dem Jahr 1945 entdeckte. Seither sammelt, restauriert und gestaltet sie detailverliebte Miniaturwelten.

Die Ausstellung im Museum Ebingen war ein großer Publikumserfolg. Rund 50 Besucher kamen bereits zur Führung, bei der Andrea Schäberle erzählte, wie sie Möbel und Zubehör farblich und stilistisch neu arrangiert, etwa wenn das weiße Porzellan nicht zum braunen Kaufläden passt. Viele Miniaturen stammen aus Haushaltsauflösungen, Flohmärkten oder wurden ihr geschenkt. Vieles bastelt sie selbst, mit großem handwerklichen Geschick und Geduld, etwa aus Fimo, Salzteig oder Knetmasse, oft mit Lupe, Pinzette und viel Fingerspitzengefühl.

Neben einer Parfümerie, Metzgerei, Konditorei, Apotheke, Blumenladen, Feinkostladen, Fischgeschäft, Schneiderei und Schuhgeschäft gehören auch besondere Stücke wie ein Brautpavillon oder weihnachtlich dekorierte Puppenhäuser zur Sammlung. Die Auslagen sind mit winzigen Schokobananen, Flakons oder Obst bestückt – vieles selbst gemacht oder im Urlaub gefunden.

Ein besonderes Ritual ist für Andrea die Adventszeit, in der sie normalerweise einige ihrer Läden zuhause aufstellt – bis zum Dreikönigstag. In diesem Jahr ist jedoch das Museum ihr „Wohnzimmer auf Zeit“. Zur Ausstellung gab es zwei Führungen mit persönlichen Geschichten zu den Läden (am 29. Dezember und 19. Januar, jeweils 14:30 Uhr) und zwei Bastelnachmittage für Kinder (am 4. und 18. Januar).

Andrea Schäberles Ausstellung begeistert durch Detailreichtum, Kreativität und persönliche Erzählungen – und bringt nicht nur Kinderaugen zum Leuchten.

Fakten:

- über 2.000 Besucher
- SWR3 war einen Tag im Museum und hat über die Ausstellung einen Bericht gemacht
- die Ausstellung wurde aufgrund des großen Interesses zwei Mal verlängert
- die Ausstellung lief über den Zeitraum 01. Dezember 2024 bis 03. März 2025

### **Ausstellungseröffnung:**





**Unsere fleißigen Helferinnen dürfen wir natürlich nicht vergessen, Susanne und Heike haben nach der Eröffnung die Gäste mit Punsch, Glühwein und lecker Keksen versorgt.**



Für den Inhalt und das Bildmaterial ist der Verfasser verantwortlich, nicht die  
Museumsgesellschaft Echingen e.V.



Für den Inhalt und das Bildmaterial ist der Verfasser verantwortlich, nicht die  
Museumsgesellschaft Echingen e.V.



Für den Inhalt und das Bildmaterial ist der Verfasser verantwortlich, nicht die  
Museumsgesellschaft Echingen e.V.



Für den Inhalt und das Bildmaterial ist der Verfasser verantwortlich, nicht die  
Museumsgesellschaft Ebingen e.V.



**Nach der gelungenen Ausstellung, die alle Besucher so begeistert hat, haben wir Andrea Schärerle ein Fotobuch überreicht mit Fotos von Ihrer ganzen Ausstellung.**

Text: Gerd Schweizer  
Fotos: Gerd Schweizer

Für den Inhalt und das Bildmaterial ist der Verfasser verantwortlich, nicht die  
Museumsgesellschaft Ebingen e.V.